

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

شَهْرَ رَمَضَانَ الَّذِي أُنزِلَ فِيهِ الْقُرْآنُ هُدًى لِّلنَّاسِ وَبَيِّنَاتٍ مِّنَ

الهُدَى وَالْفُرْقَانِ ...

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

إِنَّ اللَّهَ تَبَارَكَ وَتَعَالَى فَرَضَ صِيَامَ رَمَضَانَ عَلَيْكُمْ وَمَسَنَّتْ لَكُمْ

قِيَامَهُ...

LE RAMADAN APPROCHE ! SOMMES-NOUS PRÊTS ?

Chers musulmans,

Dimanche prochain, nous accueillerons le mois béni de Ramadan avec la première prière de tarawih. La même nuit, nous nous lèverons pour le souhour et aurons l'intention de jeûner. Rendons grâce à Allah, le Tout-Puissant, qui nous a permis d'atteindre ce mois béni. Que la paix et les bénédictions soient sur notre Prophète bien-aimé Muhammad Mustafa (s.a.s) qui nous a enseigné la valeur du Ramadan. Que notre Ramadan soit béni d'avance.

Chers croyants,

Le Ramadan est le mois du Coran. Notre Saint Livre, le Coran, a été révélé au Prophète (s.a.s) au cours de ce mois. Le temps, l'espace et l'humanité ont été illuminés par la lumière de la révélation pendant le Ramadan. Allah dit dans la sourate Al-Baqara : « **Le mois de Ramadan est celui au cours duquel le Coran a été révélé comme un guide pour les gens et une preuve claire de la bonne direction et du discernement entre le vrai et le faux.** »¹ Le Ramadan nous invite ainsi à lire, à comprendre et à vivre le Coran.

Cependant, adoptons-nous réellement la morale du Coran ? Sommes-nous des êtres humains et des musulmans exemplaires qui suivent s conseils du Coran ?

Chers musulmans,

Le Ramadan est le mois du jeûne. Le jeûne est un acte d'adoration unique qui apporte la santé à notre corps et la paix à notre cœur. Il est un bouclier contre les péchés et les maux. Le Prophète (s.a.s) a dit dans un hadith : « **Lorsque l'un d'entre vous jeûne, qu'il ne profère pas de mauvaises paroles et ne se dispute pas. Si quelqu'un l'insulte ou cherche à le provoquer, qu'il dise : 'Je jeûne'.** »² Le Ramadan nous appelle à jeûner avec tous nos membres et à nous purifier de toutes les mauvaises actions et péchés.

Sommes-nous donc prêts à nous abstenir des disputes, de la haine, de la rancune, de l'appropriation des biens publics et privés de façon illicite et de tous les autres comportements contraires à l'islam ?

Chers croyants,

Le Ramadan est le mois où l'entraide et la solidarité atteignent leur apogée. C'est un moment béni où nous transformons les bénédictions temporaires de ce monde en gains éternels de l'au-delà par la zakat, l'aumône et toutes sortes d'aides. Allah dit :

dépensez dans le sentier d'Allah, Il vous le remplace et Il est le meilleur des pourvoyeurs. »³ Le Ramadan nous invite à partager, à être le soutien des personnes sans soutien et à faire sourire les orphelins et les veuves.

Sommes-nous donc prêts à faire de nos tables d'iftar et de souhour un moment de partage avec nos voisins, les personnes nécessiteuses et les personnes sans soutien, et à recevoir les bénédictions des nécessiteux grâce à nos aides ?

Chers musulmans,

Le Ramadan est un mois où notre fraternité se renforce et où notre unité et notre solidarité se consolident. Cependant, il est regrettable qu'en ces jours où nous ressentons l'excitation du Ramadan, Al Quds soit triste, Gaza pleure encore et la persécution continue au Turkestan oriental. De nombreux musulmans dans le monde sont privés de la tranquillité du souhour et de la joie de l'iftar. Le mois de miséricorde, le Ramadan, nous appelle à tendre la main à nos frères et sœurs opprimés et à mobiliser toutes nos ressources matérielles et spirituelles pour les soutenir.

Sommes-nous donc prêts à être plus forts aux côtés des opprimés et contre les oppresseurs, dans la mesure de nos moyens ?

Chers musulmans,

Le Ramadan est un mois qui bénit nos foyers, anime nos mosquées et apporte la paix à nos cœurs. Chaque année, le Ramadan revient pour nous enseigner comment être de bons serviteurs d'Allah, une communauté digne du Prophète (s.a.s) et des personnes utiles à l'humanité. Il nous guide vers la piété par le jeûne et nous purifie de nos péchés par le repentir. Il met fin aux disputes et aux rancœurs et construit des ponts d'amour entre nous. Le Ramadan nous invite à gagner le cœur de nos parents, de notre conjoint, de nos enfants, de nos parents et de nos voisins et à recevoir leurs bénédictions. Il nous encourage à prier la prière de tarawih en famille à la mosquée, à participer aux récitations du Coran et à inculquer à nos enfants l'habitude de l'adoration. Alors, préparons nos cœurs, nos maisons, nos quartiers et nos villes à cet hôte béni. Accueillons-le afin qu'il soit satisfait de nous et qu'il nous permette de gagner le consentement d'Allah et de nous purifier de nos péchés.

Je termine mon sermon par un hadith du Prophète (s.a.s) : « **Allah vous a imposé le jeûne du mois de Ramadan. Quant aux nuits du Ramadan, passer la nuit en prière est une de mes Sunna. Quiconque jeûne le mois de Ramadan avec foi et en espérant la récompense d'Allah, et prie la nuit le tarawih, ses péchés passés lui seront pardonnés comme s'il était né de nouveau.** »⁴

¹ Al-Baqara, 2/85.

² Bukhârî, Sawm, 2.

³ As-Saba, 34/39.

⁴ Nassâî, Syâm, 40.